

Plus de congés accordés à la naissance d'un enfant

Le Conseil du Trésor a annoncé deux modifications aux politiques régissant les congés accordés aux employées de la Fonction publique relativement à la naissance d'un enfant.

La première modification accorde à chaque employée un jour de congé payé pour la naissance d'un enfant. Jusqu'à présent, seuls les employés de sexe masculin bénéficiaient de ce congé pour assumer des obligations occasionnées par l'événement, pour prêter assistance, par exemple, à leur femme et à leur nouveau-né le jour de l'accouchement ou à la fin de leur séjour à l'hôpital, lors de leur retour au foyer.

La deuxième modification permet aux fonctionnaires enceintes qui n'ont pas jugé bon de se prévaloir d'un congé de maternité non payé pour la circonstance d'utiliser, au moment de l'accouchement ou au cours de la période qui le suit immédiatement, les jours de congé de maladie payé auxquels elles ont droit, dans la mesure où elles peuvent prouver de manière satisfaisante qu'elles sont



M. Herb Gray, président du Conseil du Trésor.

incapables de travailler. Jusqu'à présent, il ne leur était pas permis de le faire. Ce changement assure aux femmes et aux hommes un traitement égal en vertu du régime des congés de maladie de la Fonction publique fédérale.

Quatrième congrès canadien de recherche en loisirs

Le quatrième congrès canadien de recherche en loisirs aura pour thème général : les fondements de la recherche en matière de loisirs au Canada.

Ce congrès qui se tiendra du 7 au 10 mai se veut le carrefour et le lieu de rassemblement de ceux qui s'intéressent à l'avancement des connaissances sur les loisirs.

Il entend faire une large place aux aspects épistémologiques, méthodologiques et opérationnels de la recherche en la matière, en s'interrogeant sur les orientations, la thématique, la problématique et les fondements de cette recherche.

Il tiendra compte des politiques de financement, des milieux d'enseignements, des priorités politiques ou économiques du moment, la recherche étant parfois déterminée par des facteurs sociaux ou culturels.

Durant le congrès, un symposium sur le loisir sera organisé afin de permettre aux chercheurs de faire état de leur recherche.

Documents nazis découverts en Colombie-Britannique

Une caisse cachée depuis 40 ans dans le grenier d'une maison de ferme et qui contenait des documents nazis ayant appartenu à M. Fred Schiesser, mort en août dernier à l'âge de 80 ans, a été sortie de l'ombre. Elle contient des centaines de photos et des notes permettant d'établir un suivi des échanges à de très hauts niveaux dans l'Allemagne nazie. M. Schiesser faisait partie des services d'espionnage de l'Armée canadienne. Sa femme Christiane, qui le décrit comme un solitaire, n'a jamais su comment son mari avait accumulé ce monceau de documents. Sa fille, Julia Cundliffe, avoue qu'il en avait très peu parlé.

On a aussi découvert trois papiers portant la signature d'Adolf Hitler. Parmi les centaines de photos trouvées, Hitler figure sur environ 300, posant avec des officiers de très haut rang et d'autres personnalités du troisième Reich.

On ne peut encore juger de la valeur de cette découverte. La famille a demandé conseil et pense entrer en contact avec la société d'encan Sotheby's, à Londres.

M. Schiesser vivait dans un petit village du sud de la Colombie-Britannique. De son vivant, il a refusé que les membres de

sa famille explorent le contenu de la caisse scellée, d'un mètre de longueur, qui se trouvait dans son grenier. Il n'a pas davantage consenti à parler de son travail durant la guerre. Sa femme savait qu'il travaillait pour les services d'espionnage, mais pas plus. Il lui écrivait rarement.

Ce n'est qu'après la mort de M. Schiesser que sa famille a enfin trié les documents et les photos. Personne n'a pu en déchiffrer le contenu, ne connaissant pas l'allemand. Jusqu'à présent, on a compté 245 papiers et 2 500 artefacts, dont des photos, des albums-photos, des cartes de visite et des livres. Une carte de visite porte la signature d'Eva Braun, la maîtresse d'Hitler. On a aussi trouvé des documents sur la taxation, du ministère des Finances nazi, et un mot de remerciement de Martin Bormann, homme de confiance d'Adolf Hitler, que l'on croit être encore vivant, en Amérique du Sud. Dans ce mot, M. Bormann remercie un autre haut gradé nazi de ses vœux à l'occasion de son anniversaire.

Dans un autre cas, la femme de Martin Bormann, Gerda, reçoit les félicitations de Marga Himmler, épouse du chef des SS, à l'occasion de la naissance d'une fille. La carte porte l'entête du

Grand Hôtel de Rome et est adressée à Berchtesgaden, retraite d'Hitler en montagne.

Un document a été traduit par Herta Holle-Scherer de la section des études germaniques de l'université de Regina. Il s'agit d'une lettre écrite par un membre éminent de la SS Waffen, faction militaire de l'élite du parti nazi. Dans cette lettre, datée du 7 juillet 1941, l'officier allemand décrit l'orientation à donner à la SS Waffen après la guerre.

Un autre document, daté du 30 avril 1943, est un rapport interne du gouvernement. Il y est question de la nécessité d'augmenter les taxes en temps de guerre en Allemagne. La collection comprend également trois certificats de récompense apparemment signés par Hitler.

Parmi les clichés pris par un photographe de Berlin se trouve un instantané de Hermann Goering, chef de l'Armée de l'air allemande, en compagnie du maréchal Pétain, chef de l'État français, et de l'amiral Darlan, qui fut plus tard assassiné.

Une autre photo montre le ministre allemand des Affaires étrangères, Paul Von Ribbentrop, signant un traité avec l'ambassadeur du Japon en Allemagne et le ministre des Affaires étrangères d'Italie.